

Geschäftsbereich des Bundesministeriums für Wirtschaft und Technologie

34. Abgeordneter
Jan van Aken
(DIE LINKE.) Für welche Güter der Kategorien 1C350 und 2B350 der EG-Dual-Use-Verordnung hat die Bundesregierung seit dem Jahr 2000 eine Ausfuhrgenehmigung nach Syrien verweigert (vgl. Antwort der Bundesregierung auf meine Schriftliche Frage 17 auf Bundestagsdrucksache 18/27, bitte unter Angabe von Datum und Grund für die Ablehnung)?

Antwort des Staatssekretärs Stefan Kapferer vom 8. November 2013

Die Ablehnungen von Gütern der Kategorie 1C350 betrafen folgende Ausfuhrvorhaben:

29. März 2012 3,36 kg Triethanolamin,
30. März 2012 1 500 kg Galvanozubereitung mit Natriumcyanid,
30. März 2012 6 000 kg Ammoniumhydrogendifluorid.

Die Ablehnungen von Gütern der Kategorie 2B350 betrafen folgende Ausfuhrvorhaben:

21. März 2012 drei Plattenwärmetauscher,
21. März 2012 sechs Ventile.

Die Ablehnungen erfolgten unter anderem im Vorgriff auf unmittelbar bevorstehende EU-Sanktionen gegenüber Syrien.

35. Abgeordneter
Jan van Aken
(DIE LINKE.) Ist die Bearbeitung von Anträgen des Unternehmens Heckler & Koch zur Ausfuhr von Kriegswaffen und sonstigen Rüstungsgütern nach Mexiko weiterhin ausgesetzt (siehe Antwort der Bundesregierung zu Frage 4a auf die Kleine Anfrage der Fraktion DIE LINKE. auf Bundestagsdrucksache 17/4383), und falls nein, aus welchen Gründen wurde die Bearbeitung solcher Anträge wieder aufgenommen (unter Angabe des Datums)?

Antwort der Staatssekretärin Anne Ruth Herkes vom 13. November 2013

Die Bearbeitung von Anträgen zur Ausfuhr von Kriegswaffen und sonstigen Rüstungsgütern des Unternehmens nach Mexiko ist weiterhin ausgesetzt.